
Niederschrift der Mitgliederversammlung 
Aktive Bürger/innen Cappel e.V. 

am Donnerstag, 20.04.2017, 19.00 Uhr, 
in der Verwaltungsaußenstelle Cappel, Marburger Str. 21b, 35043 Marburg 

 
 

1. Begrüßung 
Der Vorsitzende Peter Hesse eröffnet die Mitgliederversammlung pünktlich um 
19.00 Uhr, er begrüßt die Anwesenden und entschuldigt einige Mitglieder. Er 
erinnert an die Eintragung in die Anwesenheitsliste. Er stellt die 
satzungsgemäße Einladung fest, dagegen erhebt sich kein Widerspruch. 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird in der in der Einladung versandten Form genehmigt. 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Mitgliederversammlung ist gem. §6 Abs. 3 beschlussfähig, auch dagegen 

erhebt sich kein Widerspruch. 

4. Bericht des Vorstandes  

Peter Hesse bezieht sich in seinem Rechenschaftsbericht auf den 

vorliegenden schriftlichen Jahresbericht. Besonders spricht er die ersten 

Sitzungen des neu gewählten Vorstandes an, in denen schnell eine Grundlage 

für die weitere Zusammenarbeit geschaffen wurde. Die Ernennung von Prof. 

Dr. Siegfried Keil zum Ehrenvorsitzenden, das Sommerfest als Backhausfest, 

die Teilnahme der Aktiven Bürger/innen Cappel beim „Markt der 

Möglichkeiten“ und die Verleihung des Nordhessischen Preises für 

ehrenamtliches Engagement durch den Bezirk Hessen Nord der SPD hob er 

als Besonderheiten des vergangenen Jahres hervor. Ebenso wichtig für die 

Arbeit von ABC ist die Mitarbeit in Gremien der Stadt Marburg, so sind z.B. die 

beiden ABC-Mitglieder Gudrun Becker und Dr. Gerlind Wiegand in dieser 

Wahlperiode Mitglieder des Seniorenbeirates. Auch auf das Projekt „Alter 

Pfarrgarten“ der Evangelischen Kirchengemeinde Cappel ging Peter Hesse 

kurz ein, mit dem sich Vorstand und Plenum im kommenden Jahr sicher noch 

befassen werden 

5. Bericht der Schatzmeisterin und der Kassenprüfer 

Reinhild Stein stellt als Schatzmeisterin den Kassenbericht für 2016 vor. Der 

Verein hat ein stabiles finanzielles Fundament, wobei die Einnahmen 

überwiegend aus Fördermitteln und Spenden stammen und die Ausgaben 

recht gering sind. 

Die Kassenprüfer berichten über eine ordnungsgemäße und vollständige 

Kassenführung, bei der Prüfung ergaben sich keine Beanstandungen. 

Sie stellen den Antrag Schatzmeisterin und den gesamten Vorstand zu 

entlasten. 

6. Aussprache und Entlastung 

Es ergeben sich keine Nachfragen oder Diskussionen zu den Berichten des 

Vorsitzenden, der Schatzmeisterin und der Kassenprüfer. 

Dem Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten 

Vorstandes wird jeweils einstimmig entsprochen. 



7. Mitgliederbefragung 2017 (erste Ergebnisse) 

Gudrun Becker und Lisa Wahlers berichten über erste Ergebnisse der 

Mitgliederbefragung im März 2017. Daraus werden sich Arbeitsschwerpunkte 

des Vereins sicher über das kommende Jahr hinaus ergeben. 

Heinz Wahlers hat eine Bild-Dokumentation über das abgelaufene Jahr 

erstellt, die der Versammlung über Beamer präsentiert wird. 

8. Planung 2017 

Als besondere Punkte in 2017 werden eine Fahrt zur Wartburg nach Eisenach 

angeboten, die im Zusammenhang mit 500 Jahre Reformation steht, ebenso 

wie eine geplante Fahrt nach Worms. Ein Sommerfest anlässlich des 5-

jährigen ABC-Bestehens steht ebf. auf dem Plan. 

Die Nachbarschaftsringe des Netzwerks-Füreinander sollen intensiviert 

werden. 

9. Verschiedenes 

Es ergeben sich keine weiteren Besprechungspunkte, so dass der 

Vorsitzende die Versammlung um 20.45 Uhr schließen kann. 

 

 
 
Heinz Wahlers, Schriftführer   Peter Hesse, Vorsitzender 


